
 
 
 

Protokoll der 50. Verbandsratssitzung vom 13. März 2024 

  ___________________________________________________________________________  
 
  
Vorsitz Claudia Sollberger 

Anwesend Andrea Campomori, Aeschi; Stefan Flückiger, Standortleiter oz13; 
Erich Herrmann, Luterbach; Christine Pfister, Deitingen; Patrick 
Reinhart, Derendingen; Gregory Schmidlin, Derendingen; Claudia 
Sollberger, Halten; Adrian van der Floe, Schulleiter 

 
Entschuldigt Michael Kummli, Subingen 
 
Gast Max Ryf; Marina Aebi 

Protokoll Andrea Ludäscher 

 
 
 
Traktanden 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 21. Februar 2024 
3. Rechnung 2023 
4. Traktanden für die DV 25. April 2024 
5. Infos aus den AG 
6. Informationen aus dem Schulbetrieb 
7. Verschiedenes 

 ____________________________________________________________________________  
 
 
Start der Sitzung um 18:30 Uhr 
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1. Begrüssung 

Claudia Sollberger begrüsst die Verbandsräte sowie die beiden Verwalter, Max Ryf und 
Marina Aebi zur heutigen Sitzung, welche gemäss vorliegender Traktandenliste abgehal-
ten wird. Marina Aebi hat bereits die Nachfolge von Max Ryf übernommen, welcher an 
dieser Sitzung dem Verbandsrat das letzte Mal die Rechnung mit vorstellt.  
 
 
2. Protokoll vom 21.2.2024 

Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst das Protokoll einstimmig. 
 
 
3. Rechnung 2023 
Die beiden Verwalter, Max Ryf und Marina Aebi, führen durch die Rechnung. Diese 
schliesst erfreulicherweise um knapp CHF 400'000 besser ab als budgetiert. Der Gesamt-
aufwand beläuft sich auf CHF 15'267’000 und der Gesamtertrag auf CHF 4'270’000 was 
einen Aufwandüberschuss von CHF 10'997’000 bedeutet. 
Die Prüfung der Jahresrechnung umfasste im Wesentlichen folgende Punkte: Prüfung der 
Buchführung und der Jahresrechnung 2023, Prüfen vom Kostenverteiler der Gemeinden, 
Prüfen der Pendenzen aus dem Vorjahr sowie die Einsichtnahme des Anschlussvertrags 
für Angestellte bei der Pensionskasse Kanton Solothurn.  
 
Einige Abweichungen und Kreditüberschreitungen werden von Marina Aebi genauer er-
läutert. 
Entsprechend der zu erwartenden Zunahme der Schülerinnen und Schüler und der zu-
sätzlichen Klasse waren auch die Personalkosten budgetiert worden. Die vorgesehene 
Zusatzklasse ab Sommer 2023 musste jedoch nicht eröffnet werden, weshalb bei der Be-
soldung der Lehrpersonen die Budgetabweichung positiv ausgefallen ist. Für die Stellver-
tretungen wurde die budgetierte Summe leicht überschritten. Erfreulich ist auch, dass 
weniger Material bestellt und das Materiallager verkleinert wurde, was sich in der Rech-
nung positiv auswirkt.  
Der Ersatz der Heizanlage im DeLu war deutlich günstiger als budgetiert und somit die 
Entnahme aus dem Werterhalt. Für den Mittagstisch hingegen wurden mehr Ausgaben 
getätigt und der Aufwand ist bisher nicht kostendeckend mit den Einnahmen. Die Kosten 
für zwei Ersatzrenten wurden nicht budgetiert, da der Betrag erst nach der Kündigung 
der Mitarbeitenden fällig wird. Hingegen sind für Lager und Schulreisen weniger Kosten 
entstanden als budgetiert wurden.  
Alle nicht gebundenen Nachtragskredite fallen in die Kompetenz des Verbandsrats.  
 
Die Baukostenabrechnung der Dreifachhalle in Subingen wurde an der letzten Verbands-
ratssitzung vorgestellt. Die Abrechnung schliesst mit einem Aufwand von CHF 8,49 Mio 
ab, was eine Abweichung von CHF 190'000 bedeutet. Die Verwalter empfehlen, die Bau-
kostenabrechnung an der Delegiertenversammlung zur Kenntnis vorzustellen.  
 
Gemäss den Verwaltern sind im Geschäftsjahr 2023 für den Bau der 2. Schulküche im 
oz13 Investitionen im Betrag von CHF 449'999 vorgenommen worden und die Rechnung 
ist mit der Budgetierung identisch.  
 
 
Beschluss: Der VR beschliesst die Rechnung 2023 sowie die Kreditüberschreitungen z.Hd. 
der Delegiertenversammlung einstimmig und nimmt vom Revisorenbericht dankend 
Kenntnis. 
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4. Traktanden für die DV 25. April 2024 
1. Begrüssung 
2. Protokoll vom 26.10.2023 
3. Rechnungsablage 2023 mit Revisorenbericht 
 - Erfolgsrechnung 2023 
 - Investitionsrechnung 2023 
4. Kenntnisnahme Bauabrechnung Dreifachhalle 
5. Informationen aus dem Schulbetrieb 
6. Verschiedenes 
 
 
Beschluss: Der Verbandsrat beschliesst die Traktanden einstimmig. 
 
 
5. Infos aus den AG 
 
AG 2. Schulküche und Umrüstung alte Turnhalle 
Stefan Flückiger informiert über die neue Schulküche im oz13. Der Kredit konnte einge-
halten werden, die Abrechnung wurde vorgängig in der Investitionsrechnung 2023 be-
reits vorgestellt. Die Lehrpersonen sowie die Schülerinnen und Schüler sind sehr zufrie-
den mit der neuen Schulküche.  
Die Umrüstung der alten Turnhalle ist ebenfalls abgeschlossen. Die Leinwand wurde et-
was zu tief eingestellt, was aber bereits behoben wurde.  
Durch einen Experten der Gebäudeversicherung wurde festgestellt, dass die ehemaligen 
Duschräume noch mit Brandmeldeanlagen ausgestattet werden müssen. Dies wird im 
Budget 2025 eingeplant werden. 
Da die Projekte nun abgeschlossen sind, wird die AG aufgelöst. Den Mitgliedern wird ihre 
Arbeit verdankt. 
 
 
6. Informationen aus dem Schulbetrieb 
Schulleiter 
 Das Zertifikat Profilschule Informatische Bildung konnte erfreulicherweise in Emp-

fang genommen werden.  
 In den Frühlingsferien wird eine Weiterbildung zum Thema Künstliche Intelligenz 

stattfinden. 
 Das OWO Magazin ist letzte Woche erschienen. 
 Die Bewerbungsverfahren für die Besetzung der offenen Stellen sind abgeschlossen 

und es konnten 2 qualifizierte Lehrpersonen angestellt werden.  
 In dieser Woche finden die Wintersportlager statt. Parallel läuft die Sonderwoche 

für die zu Hause gebliebenen Schülerinnen und Schüler.  
 Es hat ein Gespräch vor Ort mit dem Gemeindepräsident von Luterbach stattgefun-

den, betreffend der Verkehrsmassnahmen der Schöllerstrasse. Als erste Massnahme 
um die Sicherheit zu gewährleisten, wird von der Gemeinde Luterbach eine Markie-
rung für den Bushalt erfolgen. Weitere Empfehlungen, wie zum Beispiel, dass keine 
Elterntaxis gewünscht sind, sollen durch die OWO vorgenommen werden. Das wei-
tere Vorgehen soll zeitnah im Verbandsrat besprochen werden.  
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Standortleiter 
 Die Planung für die interne Schulevaluation zum Thema Tagesstruktur ist im Gange. 
 Im oz13 wurde das budgetierte Geschirr für den Mittagstisch gekauft und eine neue 

Abwaschküche für die Tagesstruktur eingerichtet. Ab sofort muss das Geschirr nicht 
mehr gemietet werden. 

 
 
7. Verschiedenes 
Andrea Campomori informiert, dass ab April 2023 in Aeschi die Mehrzweckhalle umge-
baut wird und deshalb für längere Zeit nicht benützt werden kann. Ebenfalls wird es in 
der rsaw einen Wechsel in der Schulleitung geben.  
 
Die nächste Sitzung findet am 6. Mai 2024 statt. Am 25. April 2023 findet die Delegier-
tenversammlung im Schulzentrum oz13 in Subingen statt. 
 
Claudia Sollberger bedankt sich bei Max Ryf ganz herzlich für seine langjährige wertvolle 
Arbeit und übergibt ihm ein kleines Geschenk. Sein grosses Sachwissen wurde sehr ge-
schätzt. Max Ryf wird mit grossem Applaus verabschiedet und bedankt sich auch von sei-
ner Seite für die tolle Zusammenarbeit.  
 
 
 
 
Schluss: 19:55 Uhr 
 
 
Die Präsidentin Das Sekretariat 


